

ÖSTERREICHISCHE GESELLSCHAFT FÜR WEHRMEDIZIN UND WEHRPHARMAZIE

Bericht: AssProf a.D.ObstAaD Dr. Herbert MAURER
Fotos: Sammlung Österreichische Gesellschaft für Wehrmedizin und Wehrpharmazie



Die Gesellschaft bei einer Tagung in Pertisau 2017

Im Rahmen einer wehrmedizinischen Tagung 1976 wurde der Wunsch nach der Gründung einer Landesgruppe in Tirol laut. Mit Unterstützung des MilKdt Obst d.G. Mathis fand 1979 im Offizierskasino der damaligen Fennerkaserne die Gründungsversammlung statt und ObstArzt Dr. Egon Cetti wurde zum Vorsitzenden und OltArzt Dr. Maurer zum geschäftsführenden Obmann gewählt. ObstArzt Prim. Dr. Weithaler wurde später Nachfolger als Vorsitzender.



Symposium in Dillingen 1988

Mitarbeiter im Vorstand waren damals OltArzt Prof. Dr. Poisel, OltArzt Dr. Schlögel (später Heeressanitätschef), OltArztDr. Neumayr, OltArzt Dr. Pallua und Vzlt Toaba. 1979 wurde auch die erste internationale Tagung der Österr. Ges. für Wehrmedizin und Wehrpharmazie in Innsbruck von der Landesgruppe Tirol ausgerichtet. Auch 1989 und 2015 haben wir Tagungen für die Österr. Gesellschaft organisiert.

Ziel unserer Landesgruppe ist die Unterstützung des Sanitätsdienstes durch Fortbildungsveranstaltungen im Inland und Besuch internationaler Tagungen im Ausland mit Schwerpunkt Notfallmedizin, Katastrophenmedizin und Einsatzmedizin („Kriegschirurgie“). Durch Mitgestaltung der Unterrichte des SanZuges und später der SanLehrKp MSP IBK, haben wir uns bemüht eine bestmögliche Ausbildung des SanPersonals in Tirol zu unterstützen.

Auch bei Übungen mit SanEinlagen haben wir weitestgehend mitgewirkt. Wir treffen uns einmal monatlich zu einem „Wehrmedizinischen Abend“ mit aktuellen



Tagung im Landhaus Innsbruck 1989

Vorträgen, Terminplanungen und natürlich der Kameradschaftspflege. Dazu gehört die Teilnahme an militärischen Veranstaltungen wie Angelobungen, zivile Veranstaltungen (landesübliche Empfänge, „Tag der Sicherheit“, „Tag der Wehrpflicht“ usw.) wie auch an Veranstaltungen der OGT und der UOGT.



Sanitätswettkampf in Langenargen 2009

Aus aktuellen Anlässen besichtigen wir SanEinrichtungen sowie Katastrophenschutzeinrichtungen im In- und Ausland von anderen Heeren bzw. Blaulichtorganisationen. Ein Höhepunkt war die Teilnahme am Sanitätswettkampf im Rahmen der Bodenseetagung in Langenargen. Eine Mannschaft der Lehrkompanie konnte dabei den ersten Platz erreichen.



Tagung in Innsbruck 1979

Eine besondere Verbindung besteht seit längerem mit dem SanZentrum Mittenwald mit gegenseitigen Besuchen und Informationen.

Die Tagungen der deutschen und der schweizer Schwestergesellschaften werden von uns regelmäßig besucht. Eine der erfolgreichsten Partnerschaftstagungen war mit hervorragenden Referenten zur aktuellen Lage 2017 in Pertisau. Die Veranstaltungen der Landesgruppe Tirol wurden von allen Militärkommandanten und allen anderen Einrichtungen des Bundesheeres stets wohlwollend unterstützt und dafür wollen wir an dieser Stelle herzlichen Dank sagen.

Der derzeitige Vorstand besteht aus dem Vorsitzenden ObstArzt a.D. Dr. Herbert Maurer, den Stellvertretern ObstArzt a.D. Dr. Lechner und ObstArzt a.D. Dr. Neumayr, dem Schatzmeister Vzlt i.R. Mairinger, dem Schriftführer Vzlt dRes Toaba und Obst.R. Scheibler, einem langjährigen freien Mitarbeiter.

2019 werden wir 40 Jahre Landesgruppe Tirol feiern können und darauf freuen wir uns schon!

Sollten wir gebraucht werden, sind wir selbstverständlich nach wie vor bereit und werden es auch in Zukunft bleiben!

Unterzeichnung der Patenschaftsurkunde 1984 ▼



Die Patenschaftsurkunde 1984 ▲